
令和６年度 石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

２．絆の茂里公園の整備（Ｒ３からの継続要望）

 絆の茂里の桜の状況は、市のご努力により近年は良好な状態であります。地元
としても、有志による公園の手入れ、ライトアップを実施して、公園の魅力アッ
プに取り組んでおります。このような努力の成果か、昼夜を問わず来訪者が増え
てきており、さくらの時期になると、道路が狭隘、急勾配なこともあり、一時的
に交通渋滞が起こっております。
 このようなことから、下記について対処をお願いします。
 令和５年度に駐車場トイレの大便器室に照明を設置して頂きましたが、夕暮れ
時等暗い時間帯にも来訪者が多いので、トイレ入り口にも照明の設置をお願いし
ます。
 また、公園駐車場は、駐車スペースが狭く、駐車場までの道路も狭隘、急勾配
で通行に不安があるので、旧石沢小学校プール跡地に、小学校、公民館のイベン
ト時にも利用できる絆の茂里公園第二駐車場の建設整備をお願いします。
 トイレ入口への照明設置は検討いたします。
 今年度、桜の開花時期に、旧石沢小学校プール跡地を絆の茂里臨時駐車場とし
て一時開放いたしました。他の用途での貸付けも行っている土地であり、期間限
定の駐車場としての利用と考えておりますので、ご理解をお願いします。

石沢地区 管財課、教育総務課、地域づくり推進課

１．旧石沢小学校校舎利活用に係る支援（Ｒ１からの継続要望）

 令和３年３月をもって閉校した石沢小学校は、地域活性化を主目的に、現在、
調理室・食堂を「石沢学校食堂」、保健室は整体院「ちゃんと」、TTルームは美
容室「ルーラル」等として利用されており、他の教室も、地区文化祭時等に活用
されています。
 校庭、グラウンドは、地域のボランティア団体が草刈り、樹木の剪定等を自主
的に行っており、良好な状態に保たれており、地域のグラウンドとして有効に利
用されております。
 これら石沢小学校を活用し、地域を活性化したいという地区民の思いに応え
て、校舎利用の支援や、水道、空調等施設設備の維持に対処してくださる様お願
いいたします。

 日頃、旧石沢小学校をはじめとする地域施設の管理にご協力いただき、感謝い
たします。また、地域の皆様のご努力により、石沢学校食堂、整体院、美容室等
に多くのお客様が訪れているとのことであり、敬意を表します。
 今後も空き教室の活用のほか、夏祭りや地区文化祭など地域活性化につながる
イベントに利用する際はご相談ください。
 施設設備については現状での利用（貸付）になりますが、施設設備の維持管理
などご相談いただければ協議してまいります。

石沢地区 農山漁村振興課
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令和６年度 石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 石沢川を管理する県から、石沢橋下流の洲浚いについて、今年度一部実施する
とともに令和６年度も予算に要望するとの回答をいただいております。
 また、烏川橋より下流の国管理区間については、増水時の対策として、今年１
０月に伐木や河道掘削を要望したところであり、市でも状況を注視してまいりま
す。

 石沢大滝は、本荘地域の代表的な観光資産でジオサイトとして教育にも活用さ
れ、多くの方に訪れて頂いています。また、大滝から、日住山に登る林道は、東
北自然歩道「新・奥の細道」に指定されており、その林道から日住山に登る方も
多くおります。
 これら観光地を、安心して散策できるように、石沢大滝の遊歩道の管理の徹
底、及び、現在、通行止めになっている日住山に向かう林道の早急な災害復旧を
お願いします。
 また、大滝入口のトイレは、地元住民が清掃しておりますが、老朽化が進んで
いる状況です。大滝を訪れた方が、安心して散策できるよう、快適なトイレの整
備をお願いします。

 石沢大滝は本市のジオサイトの一つであり、観光振興課職員が定期的な点検や
暴風雨などの後の点検を実施しております。町内会での点検により落石や倒木な
ど異常を確認された場合は、観光振興課にご連絡いただけますようお願いしま
す。
 また、日住山に向かう林道の復旧は来年度になりますので、ご理解とご協力を
お願いします。
 大簗町内会の皆様には石沢大滝周辺の環境整備に加え、トイレの維持管理や清
掃を行っていただいており、いつも適切な状態が保たれていることに感謝申し上
げます。トイレの建て替えには多大な経費を要するため、仮設トイレの設置を含
めた検討を進めてまいります。

石沢地区 建設管理課

４．石沢川河川整備の促進（Ｒ３からの継続要望）

 石沢川は、石沢橋下流域に土砂の堆積による中州が出現し雑木が繁茂している
状況にあります。今年度も一部州浚いして頂きましたが、まだ土砂が堆積してお
ります。
 また鮎瀬町内左岸において堤防の未整備箇所があり、石沢川増水時に農地被害
が頻発しています。
 これらの現状や、近年の集中豪雨頻発により、災害発生への不安も高まってい
ることから、早期の河川整備の取り組みを要望いたします。

石沢地区 観光振興課、農山漁村振興課

３．石沢大滝周辺の整備（Ｒ１からの継続要望）
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令和６年度 石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

石沢地区 農山漁村振興課・建設管理課

６．上野地域の冠水対策（Ｒ４からの継続要望）

    烏川橋から上流の堤防沿いに、田畑４４０ヘクタールが耕作されていますが、
そのうち上野地域の田畑７ヘクタールは、大雨の際に毎年のように冠水しており
ます。家屋の床上浸水も平成２３年にありました。
 このような状況を解決する方策について、ご指導、ご援助頂きますようお願い
いたします。

    上野地域の冠水対策につきましては、これまで市、県及び由利本荘市土地改良
区が現地確認を行い対策を協議し、市では県に対し用排水路整備について要望さ
せていただいております。
 県からは事業採択に向けて、被災記録や写真等の整理を指示されておりますの
で、市でも対応してまいりますが地域の方々からもご協力いただければ幸いで
す。
 今後、事業採択された場合は、受益者負担も伴うことから農業用施設を管理す
る土地改良区等とも合意形成をお願いいたします。
   また、その他の解決策として排水先の石沢川の流下能力を向上させることも一
つの方法と考えられます。河川を管理する秋田県では、洲浚いや伐木経費を令和
６年度予算に要望する予定であるとの回答をいただくとともに、烏川橋より下流
の国管理区間については、増水時の対策として、今年１０月に伐木や河道掘削を
要望したところであり、市でも状況を注視してまいります。

石沢地区 建設管理課

５．生活道路の大規模な補修と災害頻発区間の改良（Ｒ３からの継続要望）

 市道補修については、その都度対応頂き感謝しておりますが、全体的な舗装の
老朽化により、部分的な補修では、追いつかなくなり毎年のように破損箇所が出
現するところもあります。そのような路線には、オーバーレーン等の大規模な改
修も視野に入れた対応をお願いいたします。

 舗装の補修については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度を見定めて取り組んでまいります。
 また、オーバーレイ等の大規模な補修については、道路維持補修計画に基づい
て順次対応してまいりますので、それまでの間は、穴埋めやパッチングなど部分
的な補修で対応してまいります。
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令和６年度 石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答  本要望箇所については、現地を調査し、対応してまいります。

 排水が悪いため雨水が市道にあふれ出ており、市道南側にＵ字溝の設置をたの
む（＊＊宅と＊＊宅の間）

 側溝の整備については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度を見定めて取り組んでまいります。
 本要望箇所については、危険性や緊急度を見定めながら、整備に向け取り組ん
でまいります。

山内 建設管理課

２．市道の路肩の修繕（継続要望）

 前の路肩の修繕場所が破損したので修繕たのむ。

７．雪車町一里塚整備の支援（新規要望）

 石沢地区雪車町の西側に、一里塚がありますが、その目印となっているケヤキ
の大木に、藤の蔓が多量に絡まり、蔓が小川を堰き止める様な状況でありまし
た。
 そこで地区の有志の方が、絡まった蔓を除去し、ケヤキの根元にある祠周辺の
雑木等の刈り払い、除去を行いました。また、有志の方たちは、一里塚周辺を地
域活性化のため、憩いの場として整備したいと考えております。
 このような地元有志の整備計画を、市でも支援、助言、指導くださいます様お
願いいたします。

 市では市民団体等が地域の課題解決と魅力向上を図り、地域の活性化につなが
る活動に対して支援しております。活用については、上限額が最高50万円となっ
ておりますが、補助制度により募集期間や対象経費が異なりますので、地域づく
り推進課にご相談をお願いします。今後も、地元の方々と連携しながら地域の活
性化を図ってまいります。
 
 また、地元の有志の皆様に、宮沢川の断面を阻害していた藤の蔓等を撤去して
頂きまして、大変感謝申し上げます。市としましては、浸食された宮沢川にかご
マットを設置し、ケヤキの根元を保護する対策を実施してまいります。

山内 建設管理課

１．Ｕ字溝の設置（継続要望）

石沢地区 地域づくり推進課、建設管理課
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令和６年度 石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

１．カーブミラーの設置について（Ｒ４からの継続要望）

 国道１０７号から旧国道へ繋がる一本木町内の三叉路はバス路線でもあり、大
型車の通行も多く、国道から進行してきた場合と旧国道を横手方向から進行して
きた場合は双方とも確認しづらく危険な為、カーブミラーの設置をお願いしま
す。
 当該丁字路は、過去にカーブミラーが設置されていましたが、土地所有者から
の撤去要望があり、柳生、一本木、湯沢町内および石沢公民館に説明のうえ、令
和２年４月に撤去を実施いたしました。
 その後、継続して設置の要望をいただいておりますが、現地を調査したとこ
ろ、市道にカーブミラーを設置した場合、車の通行の妨げになり、また、徐行す
ることで視界は十分に確保されると判断したため、設置には不向きと考えます。
ご不便をおかけしますが、目視等で十分に安全を確認し、運転してくださいます
ようお願いいたします。

鳥田目 建設管理課

１．防雪柵の仮設対応本設化へ（Ｈ２０からの継続要望）

 １０７号線バイパス完了後、１０７号線と旧道の接続箇所への吹きだまりがひ
どいため、仮設の防雪柵設置して頂いたが、風雪に耐えられず外れたりしていま
す。その都度対処しており、本設化をお願いしたい。
 防雪柵の延長も併せてお願いしたいと思います。

 防雪柵の設置については、多大な事業費を要することから早期の整備は困難で
あると考えております。
 簡易防雪柵の延長についても、今年度の設置は難しい状況でありますが、破損
したネット等は修繕の対応をいたしますので、引き続き町内会のご協力をお願い
いたします。

一本木 生活環境課

山内 建設管理課

３．中の台の市道の修繕（継続要望）

 市道より一年中水がでているため冬の凍結で車、人が危険である。

 本要望箇所については、現地を調査し、対応してまいります。
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令和６年度 石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 以前設置されていたカーブミラーについては、市で設置したものでは無いた
め、新設の要望として受理しております。
 カーブミラーの新設については、要望箇所の交通量や危険度の高さを考慮しな
がら、市内全域での要望箇所等を確認し、優先順位をつけて設置を行っておりま
す。
 当該箇所は昨年度より要望いただいておりますが、現地を調査したところ、利
用者がおおよそ限定され、また、交通量が少なく、徐行することで視界は十分に
確保されると判断したため、設置には不向きと考えます。ご不便をおかけします
が、目視等で十分に安全を確認し、運転してくださいますようお願いいたしま
す。

館 建設管理課

３．流雪溝の雪投入口（グレーチング）補修について

 町内の市道両側に設置されている流雪溝の雪投入口（グレーチング）は開閉軸
が破損しており、改修して貰いたい。流雪溝の上部が一部車道となっている。降
雪前に改修を要望する。

 本要望箇所については、降雪期前に補修を実施してまいります。

 館字明神腰地内の市道端に流雪溝の取水路が通っている。その市道から約１ｍ
低位となっている館字明神腰５２番地１の＊＊敷地にその取水路からの漏水のた
め、畑及び小屋脇が湿った状態になっている。漏水の改修を要望したい。

 本要望箇所については、流雪溝使用期間に現地の調査を実施してまいります。

館 生活環境課

２．カーブミラーの設置について（Ｒ４からの継続要望）

 令和４年３月、館字高田地内市道端に設置されてあるカーブミラーが金属製支
柱の腐食により倒れ、通行に危険なため市から撤去して貰ったところである。こ
のカーブミラーは町内公民館、付近住民が市道へ出る際に安全を確認するため必
要なものである。設置を要望したい。

館 建設管理課

１．流雪溝取水路の補修について（Ｒ４からの継続要望）
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令和６年度 石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 本要望箇所の交差点はゴミ収集車・除雪車等の回転場所として利用頻度が多く
また、大型車・重機運搬車等は櫛引方向から進入しても、回転場所がないために
鮎瀬頭首工までバック運転で戻ることになります。車両等が安全に方向転換でき
るように拡幅等の改良をお願いします。

 道路の改良については、各地域から同様の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度を見定めて取り組んでまいります。
 本要望箇所については、危険性や緊急度を見定めながら、整備に向け取り組ん
でまいります。

１．市道の改良について（Ｈ２９からの継続要望）

 桂林入口付近はカーブになっており、道路幅も狭く、緊急車両が入れません。
以前、急病人が出た時も救急車が入れず、一本木の方から迂回した事例がありま
したので、早急の対策を要望します。尚、用地の提供も可能です。

 道路の改良については、各地域から同様の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度を見定めて取り組んでまいります。
 本要望箇所については、危険性や緊急度を見定めながら、整備に向け取り組ん
でまいります。

柳生 建設管理課

２．市道の交差点の改良について（Ｈ２９からの継続要望）

館 建設管理課

４．排水路に枝垂れる枝の伐採について（新規要望）

 毎年降雪期になると、石沢川堤防沿いを流れる排水路に堤防に生えている木の
枝が雪の重みで排水路に垂れ、その枝に雪がくっつき排水路の雪の流れを止め
る。そのため、水の流れも悪くなり、排水路から溢水することが毎年のようにあ
る。それを解消する作業が大変である。排水路に垂れる枝を伐採して貰いたい。

 排水路に垂れる枝について、石沢川を管理する県に要望してまいります。

柳生 建設管理課
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令和６年度 石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

烏川 建設管理課

１．＊＊宅前の側溝の改修（新規要望）

 烏川１０５の２の＊＊宅前の側溝が大雨が降るとすぐあふれます。市道の下を
横断する排水管が古く新しくしてもらいたい。
 本要望箇所については、現地を調査し、対応を検討してまいります。

 本要望箇所については、ネット柵等の簡易的なものでの復旧ではなく、コンク
リートブロック護岸等の恒久的な構造物での復旧を希望されておりましたので、
国の公共土木施設災害復旧事業で対応したいと考えております。この事業に該当
するまでの間は、注意喚起の標示を行いながら、道路パトロールにより経過観察
してまいります。
 なお、地域においても異常の拡大を確認された場合には、情報提供をお願いい
たします。

櫛引 生活環境課

２．カーブミラー及び案内板の設置（継続要望）

 石沢橋に町内から出る丁字路で、右折時に橋の欄干がちょうど運転席から視界
の高さとなるため対向車両の確認が取りづらく、接触事故になりかねない状況で
す。
 以前はカーブミラーがあり、安全確認出来ましたが今はカーブミラーが撤去さ
れており不便ですのでミラーの設置をお願いします。

 以前設置されていたカーブミラーについては、市で設置したものでは無いた
め、市の取扱いとしては、新設の要望として受理しております。
 カーブミラーの新設については、要望箇所の交通量や危険度の高さを考慮しな
がら、市内全域での要望箇所等を確認し、優先順位をつけて設置を行っておりま
す。
 当該箇所は継続して要望いただいておりますが、現地を調査したところ、視界
は十分に確保されていると判断したため、設置には不向きと考えます。ご不便を
おかけしますが、目視等で十分に安全を確認し、運転してくださいますようお願
いいたします。

櫛引 建設管理課

１．市道路肩の修理（継続要望）

 町内＊＊宅前の鮎上沢川の路肩が、年々崩れています。昨年より大きく崩れ市
道の舗装まですぐになっています。早めの修復お願いいたします。
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令和６年度 石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 防犯灯の設置については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険
性や緊急度を見定めて取り組んでまいります。
 なお、他の町内会にもお願いしているところですが、新設ではなく、周辺地域
から移設可能な防犯灯がありましたら、優先的に対応してまいりますので、情報
提供をよろしくお願いいたします。

 町内から県道堤防までの間が低く水害等で度々冠水していて通行止めになりま
す。道幅も狭く町内・県道の高さまで嵩上げを御願いしたい。

 道路の改良については、各地域から同様の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度を見定めて取り組んでまいります。
 本要望箇所については、危険性や緊急度を見定めながら、整備に向け取り組ん
でまいります。
 また、石沢川を管理する国や県へ、河川の流下能力を高めるための伐木や州ざ
らいを要望しているところであり、今後は状況を注視してまいります。

烏川 建設管理課

４．町内住宅地への街灯の増設（継続要望）

 毎年増設（昨年はなし）してもらっているが、まだ町内の夜は暗く、防犯面か
らも設置を御願いしたい。

２．市道烏川～上野間の舗装（片側でも）（継続要望）

 上野から烏川に向って左側の舗装が割れて窪みが出来ています。とても危険で
す。全面オーバーレンでも左側だけでも舗装お願いします。
 舗装の補修については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度を見定めて取り組んでまいります。
 本要望箇所については、次の道路維持補修計画に組み込んで整備を検討してま
いりますので、それまでの間は、穴埋めやパッチングなど部分的な補修で対応し
てまいります。

烏川 建設管理課

３．市道烏川から県道館～大簗線までの嵩上げ（継続要望）

烏川 建設管理課
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令和６年度 石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

鮎瀬本田 農山漁村振興課

２．農道の簡易舗装について（継続要望）

 この道路は、市道鮎瀬本線が狭いため、災害発生のおり緊急避難道路及び工事
作業等実施時の迂回路として利用されており、町内としても重要な道路でありま
すので、舗装を要望致します。

 昨年も同様の回答をさせていただいておりますが、当該道路につきましては地
元農道管理組合が管理する農道となっております。
 舗装する場合、地元農道管理組合が事業主体となり、市の単独補助金（小規模
土地改良事業）を活用し整備する方法がありますので、地元農道管理組合とご相
談いただきながら事業化の検討等をお願いいたします。

鮎瀬本田 建設管理課

１．町内市道の舗装修繕について（継続要望）

 市道鮎瀬本線及び市道烏川鮎瀬線は、部分的に亀裂や沈下等により痛みが激し
い箇所がありますので、補修をお願いいたします。
 また、下水マンホール及び上水道仕切弁周辺舗装に亀裂等が入っている状況で
すので、修繕をお願いします。
 ならびに、烏川鮎瀬線の石橋山三叉路付近の市道法面が大雨等によりゆるんで
きており、対応をお願いいたします。

 道路の沈下や舗装の亀裂、農業集落排水マンホール及び水道弁きょう周辺の舗
装については、順次補修対応いたします。
 また、石橋山三叉路の市道法面については、今後も道路パトロールにより経過
観察してまいりますが、大きな変状を確認しましたら情報提供をお願いいたしま
す。
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令和６年度 石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

・由利町方面からの通勤車両の増加に伴う安全対策としての、町内十字路から曲
沢境界までの、市道拡張をお願いしたい。
・町内十字路の見通し改善の、拡張をお願いしたい。
・迂回路としての利用増加に伴い、太田邸脇から本線までの路面陥没が激しい
為、修繕舗装をお願いしたい。

 道路の拡幅改良や舗装の補修については、各地域から多数の要望を頂いている
ことから、危険性や緊急度を見定めて取り組んでまいります。
 本要望箇所について、道路の拡幅改良は、今のところ難しいと考えております
が、舗装の補修については、穴埋めやパッチングなど部分的な補修で対応してま
いります。

３．生活道路の除雪について（継続要望）

 市道鮎瀬本線からの狭隘道路は、生活道路であり２戸の関係者がおります。
 これまでは、関係者による除雪により冬季の交通確保に努めて参りましたが、
高齢化とともに除雪作業に難儀をいたしております。こうした事情をお汲み取り
いただき、市による除雪を実施していただくよう要望いたします。

 本要望箇所については、私道ではあるものの生活道路であるため、除雪の必要
性は理解しております。しかしながら、道路幅員がとても狭く、石沢地区周辺を
除雪している除雪機械では入ることができないため、現在の市の除雪体制では対
応が難しい状況でございます。

鮎瀬新田 建設管理課

１．市道上野曲沢線の拡張及び、交差点２箇所の拡張と、迂回市道の修繕補修
（継続要望）※誤：上野曲沢線→正：前郷上野線

鮎瀬本田 建設管理課
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令和６年度 石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 防犯灯の設置については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険
性や緊急度を見定めて取り組んでまいります。
 なお、他の町内会にもお願いしているところですが、新設ではなく、周辺地域
から移設可能な防犯灯がありましたら、優先的に対応してまいりますので、情報
提供をよろしくお願いいたします。
 また、妻屋道路の防犯灯については、令和３年度より新設する電線ルートにつ
いて土地所有者と協議を重ねてきましたが、同意を得ることができませんでし
た。そのため、現在は設置できない状況でございますので、引き続き町内会から
も土地所有者への働きかけのご協力をお願いいたします。

鮎瀬新田 生活環境課

３．カーブミラーの更新と、交通安全対策の標識設置・横断歩道表示の塗装（新規要望）

・＊＊作業場前・市道丁字路のカーブミラー破損の為、更新をお願いしたい。
・市道・上野曲沢線の、迂回路丁字路・町内十字路・妻屋丁字路に於ける減速喚
起の標識設置をお願いしたい。
・市道・上野曲沢線に於ける、町内十字路の横断歩道表示劣化の為、舗装をお願
いしたい。尚、現在位置の、良否を検討して頂きたい。

・現場状況を確認したところ、ご指摘の通り、ミラーの劣化が見受けられました
ので、雪車町方向側のミラーを今年中に交換を実施いたします。
・各交差点における減速喚起の標識については、町内十字路付近に「交差点あ
り」および「幅員減少」の警戒標識を設置しており、注意を促す効果はあると認
識しております。なお、注意喚起看板については、設置に適した箇所が無く、設
置は見送りとさせていただきます。
・横断歩道の塗り直しについては、秋田県公安委員会の管轄となります。窓口と
なる由利本荘警察署へ要望があった旨をお伝えしてまいります。尚、位置につい
ては、由利本荘警察署に確認したところ、付近の住居の立地状況や、当該交差点
の視認性の状況等より現在の位置で問題は無いとの見解をいただいております。

鮎瀬新田 建設管理課

２．市道・妻屋道路と市道・会館通りの街灯設置（Ｒ１からの継続要望）

・中高生の安全を確保するために、妻屋道路の街灯設置を、お願いしたい。尚、
令和３年度に、設置場所を再検討する旨の、回答を頂いています。
・夜間の会合等に於ける通行人の安全・確保の為に、会館通りへの街灯設置をお
願いしたい。
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令和６年度 石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 消防車庫の屋根のトタン改修と外壁の張り替え等の改修をしていただきたい。
雨樋が無いため雨の返しが激しく、その影響で、外壁が土台部分から腐敗し剥が
れている状態である。

令和元年度に要望書が提出された後、建築業者により剥がれた外壁をビスで固定
するとともに、コーキング処理を施しております。
 なお、消防車庫の改修計画につきましては、年数が経過したものから順次計画
を進めているところであります。
 屋根の改修につきましては、10月に現状を確認したところ、建物内部の雨漏り
及び屋根材の破損は見受けられませんでしたので、今後も現状確認を継続し、不
備を確認した場合は修繕や張り替えを実施して参りますので、御理解をお願いい
たします。

２．バイパス進入口の急勾配箇所の修繕について（Ｈ２８からの継続要望）

 上野字新田高地内の石沢水道事務所からバイパス（国道１０７号）に通じる市
道のうち、バイパスへの進入口が急な上り勾配となっており、過去に、接触事故
等が発生している。交通事故未然防止の為、バイパスから市道までの間（約５・
６m）を可能な限り平坦化していただきたい。

 道路の改良については、各地域から同様の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度を見定めて取り組んでまいります。
 本要望箇所については、危険性や緊急度を見定めながら、整備に向け取り組ん
でまいります。

上野 消防本部総務課

３．消防車庫の屋根・外壁補修について（Ｈ３０からの継続要望）

上野 建設管理課

１．側溝整備について（Ｈ１３からの継続要望）

 上野公民館から＊＊宅までの間に側溝を設置していただきたい。設置を希望す
る当該箇所には、公民館東側付近の取水桝から＊＊宅隣接の消防用水池まで塩ビ
管が埋設されているが、泥の堆積により流水不能になる可能性があるため、蓋板
付きのＵ字型側溝への改修を要望する。

 側溝の整備については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度を見定めて取り組んでまいります。
 本要望箇所については、危険性や緊急度を見定めながら、整備に向け取り組ん
でまいります。

上野 建設管理課
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令和６年度 石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

雪車町 建設管理課

１．市道・国道の交差点の視界確保（新規要望）

 市道雪車町・上野間と国道１０７号線の交差点で、雪車町町内側から走行し、
特に右折しようとした場合、停止線で止まり左右を確認する時、左側（東由利）
方面から走行して来る車両が歩道の防護柵に遮られ、乗用車等の目線の低い車を
運転している時は直前に来るまで確認できず、その為停止線よりはみ出してしま
うと、今度は右側（本荘）方面から走行してくる車両の走行を妨害する状態にな
り、大型車等はセンターラインをはみ出して通過せざるをえない場合が有り危険
に感じる事が有る。歩行者保護の観点から設置された防護柵とは思いますが、防
護柵を交差点側数メートルの間、低い物に変える等何らかの改善をお願いしま
す。併せて、歩道法面の雑草が伸び防護柵に絡まって更に視界を遮っている場合
が有りますので法面の除草を適宜実施お願いします。

 国道１０７号の道路管理者である県が現地を確認したところ、車両からの目視
向上のため、歩道に設置してある転落防止柵を３スパン、今月中に撤去するとの
回答をいただいております。

 本要望箇所については、現地を調査し、対応を検討してまいります。

上野 建設管理課

５．セーフティパイプの設置（新規要望）

 通行行止りであるにも関わらず、過去に事故が発生した箇所でもあり、二度目
がないよう安全対策を講じたい。

 本要望箇所については、現地を調査し、対応を検討してまいります。

上野 建設管理課

４．集水桝の設置（新規要望）

 上野町内にあるゴミステーション近傍の雨水水はけが悪く、路面を走る水によ
る影響で、人や車の歩走行の安全を妨げる事は本より、ゴミステーションの老朽
化が加速される。この状況を回避すべく、集水桝の新規設置をお願いしたい。
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令和６年度 石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 市道二次構建物から国道交差点までの間の北側の路肩の草刈り等管理をこれま
で市からの除草剤供与等により隣接する圃場の管理者が行ってきましたが、圃場
管理者の高齢化等により市道に係る分までの管理協力が困難な状況にあります。
 是非、路肩の除草管理を市の作業で実施して頂けるようお願いします。

 市道の草刈りについては、高齢化等の理由により、各地域から多数の要望を頂
いていることから、危険性や緊急度を見定めて取り組んでまいります。

 市道、雪車町公民館より墓に行く道路までの区間が急な法面になっておりま
す。
 高齢化等で市道への草刈り協力が困難な状況である為、市道ですので年一回で
も良いので市の作業として除草管理をお願いします。

 市道の草刈りについては、高齢化等の理由により、各地域から多数の要望を頂
いていることから、危険性や緊急度を見定めて取り組んでまいります。

雪車町 建設管理課

４．市道路肩の草刈り（新規要望）

2．用水路 柵の修繕（新規要望）

 町内の裏側を用水路が流れており、その両岸に柵が設置されております。その
柵が経年劣化で朽ちてしまい無くなってしまった箇所や、破損している箇所が有
ります。
 付近に幼児の居る家もあり、誤って転落してしまう事も考えられますので早急
に修繕お願いします。

 町内の裏側を流れている用水路とその防護柵につきましては、由利本荘市土地
改良区が整備し維持管理を行っている鳥田目幹線用水路となっております。
 由利本荘市土地改良区に確認したところ防護柵の修繕については、計画的に修
繕等を行っていると伺っておりますが、効率的かつ迅速に復旧できるよう、町内
及び由利本荘市土地改良区で合意形成を図り市の単独補助金（小規模土地改良事
業）も含め調整をお願いいたします。

雪車町 建設管理課

３．市道法面の草刈り（継続要望）

雪車町 農山漁村振興課

15



令和６年度 石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

宮沢 建設管理課

２．路肩の陥没の補修工事（新規要望）

 ＊＊宅前の路肩が陥没しています。（ヒューム管出口付近）早めの対応をお願
いします。

 本要望箇所については、現地を調査し、対応してまいります。

 現場状況を確認したところ、樹木が繁茂し、道路にはみ出しておりましたの
で、管理者に対し、適正な管理を行うよう通知をいたしました。

宮沢 建設管理課

１．道路の冠水の解消工事（継続要望）

 ＊＊宅手前と＊＊宅奥の道路を横断しているヒューム管が細いため、大雨時道
路が冠水します。蓋付の側溝に変える等、何らかの対応をお願いします。＊＊宅
奥は桝の出口に問題があるようです。

 本要望箇所については、現地を調査し、対応を検討してまいります。

雪車町 生活環境課

４．空き家の樹木伐採等（継続要望）

 石名坂 滝ノ沢川西端より＊＊宅間に空き家が有り、この敷地内の樹木が適正
に管理されておらず繁茂し、隣接する道路や宅地にはみ出し通行や除雪作業等生
活の支障となっております。
 再度管理者への指導、又積極的な対応をお願いします。
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令和６年度 石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 鬼倉林道の入り口より２００ｍ付近（右側に橋あり）のカーブが急で見通しが
悪く、対向車とに確認が取れず危険であり、カーブミラーの設置を行い、事故を
未然に防ぎたいものです。

 カーブミラーの新設については、要望箇所の交通量や危険度の高さを考慮しな
がら、市内全域での要望箇所等を確認し、優先順位をつけて設置を行っておりま
す。
 当該箇所は継続して要望いただいておりますが、現地を調査したところ、交通
量が少なく、公益性は低いと判断したため、設置には不向きと考えます。ご不便
をおかけしますが、目視等で十分に安全を確認し、運転してくださいますようお
願いいたします。

３．宮沢林道の側溝の清掃（新規要望）

 町内奥の林道の側溝が土砂や木の枝で埋まり機能していません。
 大雨のたびに道路（砂利道）上を水が流れるため、道路がえぐられ車の走行に
支障が出ます。ため池に行く道でもありますので土砂等の撤去をお願いします。
出来れば大きめの側溝に替えてもらえればと思います。

 林道宮沢線の路面洗掘については、大雨の際に、林道の途中の山側に開設され
た作業道からの水が路面を走ることが原因と見受けられますので、その対応を検
討いたします。
 なお、側溝ですが、水は流れており、土砂の堆積は多くないようですが、側溝
がずれた箇所から水が林道上へ流出していましたので、対応してまいります。

滝ノ沢 生活環境課

１．カーブミラーの設置について（Ｒ３からの継続要望）

宮沢 農山漁村振興課
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令和６年度 石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 防犯灯の設置については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険
性や緊急度を見定めて取り組んでまいります。
 なお、他の町内会にもお願いしているところですが、新設ではなく、周辺地域
から移設可能な防犯灯がありましたら、優先的に対応してまいりますので、情報
提供をよろしくお願いいたします。

滝ノ沢 情報政策課

３．携帯電話の電波不安定の改善について（新規要望）

 情報化の進化とともに携帯電話の活用頻度も多くなる中で、滝ノ沢町内におい
ては電波が弱い現象があり、家の中では電話がつながらなく電話が来ると窓際に
寄ったり、外に出て対応している状況です。
 緊急時に於いても、また在宅勤務にするにしても電波が弱く日常生活にも影響
が出ております。
 電話会社に問い合わせても、滝ノ沢町内のエリアはこれ以上の改善は考えてい
ないとの回答を頂いたことがあります。
 これからの地域を衰退させないためにも、行政の方から電波不安定の改善にご
支援頂きたくお願いいたします。

 今回ご要望いただいた滝ノ沢地区につきましては、通信事業者３社（ＮＴＴド
コモ・ａｕ・ソフトバンク）において通話可能エリアとなっております。
 情報政策課でも同地区を調査いたしましたが、一部の通信事業者で圏外となる
ケースがあるものの、他の通信事業者では、屋外においては通話可能であること
が確認できました。
 国・県を通じて通信事業者に基地局の設置を要望することができる条件は、
「屋外において全ての通信事業者で不通となるエリアであること」から、市から
要望することは難しい状況です。
 ただ、基地局を整備する以外にも電波改善装置（レピータやフェムトセル）の
設置等で室内の電波環境が改善されるケースもございます。
 装置の設置については、個々で契約されている通信事業者に直接ご相談いただ
きますよう、お願いいたします。

滝ノ沢 建設管理課

２．街路灯の設置について（Ｒ４からの継続要望）

 ＊＊宅、＊＊宅の入り口付近（滝ノ沢線33北1）と、＊＊宅より墓地へ行く道路
（滝ノ沢線37東2）が、日没後の歩行は暗く危険を感じております。街路灯２基の
設置お願いします。
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